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La partecipazione 
           è libertà, è eguaglianza
L’immagine scelta per la copertina di questo numero de Il Giornale di Corsico non è solo un semplice scatto 
fatto durante l’ultima festa della Repubblica, il 2 giugno scorso. Richiama, invece, alcuni elementi sui quali 
desidero riflettere assieme a tutte e tutti voi. Primo fra tutti quello della partecipazione, del coinvolgimento 
dei cittadini e delle cittadine, “o le parti sociali alle decisioni concernenti la vita politica, economica o co-
munque associata di un paese o di una comunità”. 

La responsabilità delle scelte
Una foto che riesce a rappresentare le giovani generazioni, il futuro sul quale dobbiamo investire le nostre 
intelligenze, le nostre energie, le nostre capacità. Un domani del quale vi può essere certezza solo se avre-
mo il coraggio di prendere decisioni, di agire, di assumerci la responsabilità di scelte a volte difficili, ma che 
consideriamo necessarie, ma che consideriamo necessarie, perché strategicamente volte a risolvere non 
solo i problemi del presente, ma a preparare un futuro più sostenibile. 

Insieme, per ideali comuni
Bambine e bambini, ragazze e ragazzi in primo piano, ai quali gli adulti devono passare un testimone fatto 
di speranze, ma anche di certezze. 
Insieme reggono un simbolo per il nostro paese, un elemento che racchiude in sé il valore dell’Italia unita, 
il Tricolore. Una bandiera che unisce riconoscendo, però, anche l’importanza delle autonomie locali, come 
ben rappresentato dal gonfalone rosso del nostro Comune riprodotto in secondo piano. Così come dalla 
presenza dei rappresentanti delle istituzioni locali, delle assessore e degli assessori, dei consiglieri comunali. 
Ma anche, e direi soprattutto, dalla partecipazione di componenti delle tante associazioni locali, volontari 
che dedicano il loro tempo libero a passioni che fanno grande la nostra Corsico, così come di tante cittadine 
e cittadini che si riconoscono nei valori della nostra Costituzione, repubblicana e antifascista. 

Libertà ed eguaglianza
Quella partecipazione che ritrovo in ogni iniziativa organizzata in città. Un coinvolgimento e un’attenzio-
ne, anche critica, perché si vuole essere parte attiva in un processo di cambiamento capace di guardare 
al futuro. E i rappresentanti delle istituzioni, anche quelli di un Comune, hanno l’obbligo costituzionale di 
rimuovere quei vincoli che limitano le libertà e l’eguaglianza di partecipazione. Come? Assumendosi la 
responsabilità delle scelte, condividendole in un costante processo che deve 
avere, inevitabilmente, un momento di sintesi. Una responsabilità che la po-
litica dell’ultimo ventennio tende a rifuggire, a scansare, a distribuire tra più 
persone possibili evitando così di arrivare a decidere. 
Noi non seguiremo questa strada, perché vogliamo fare, da una parte, scelte 
lungimiranti, ma dall’altra far fronte alle difficoltà del presente, anche stimolan-
do la responsabilità sociale degli operatori economici del territorio, che potran-
no sostenere una serie di progetti per la città.

La sindaca
Maria FerruCCi

EDITORIALE
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Numeri utili
UffICI e servIzI

ComUnAlI
Comune - centralino  02.44.80.1

Fax - segreteria 02.44.09.906

Polizia Locale 02.44.75.312

Punto Comune 02.44.80.440

Biblioteca centrale 02.44.80.677

Biblioteca ragazzi 02.45.00.462

Fonoteca e biblioteca spettacolo  
 02.44.00.185

Scuola di musica 02.44.80.623/624

Servizio Tutela Ambientale  
 02.44.80.523/527

Piattaforma ecologica  
 Numero Verde 800.55.12.21

Centro Diurno Integrato Anziani  
 02.45.10.16.62/82

Ufficio Comunicazione/Il Giornale 
di Corsico  
 02.44.80.222/228

Ufficio Tecnico 02.44.80.538

emerGenzA 
sICUrezzA

Pronto intervento 113

Carabinieri pronto intervento 112

Vigili del fuoco 115

Protezione Civile  
 02.45.10.31.01/45.10.34.61

emerGenzA sAlUte
Emergenza sanitaria 118

Pronto soccorso Ospedale S. Paolo  
 02.81.84.42.50

Pronto soccorso Ospedale S. Carlo  
 02.40.22.24.35

Guardia medica 
(Servizio di Continuità assistenziale) 
 800.103.103

Croce Verde A.P.M. 02.45.100.048

Corsico Soccorso 02.44.71.951

Centro antiveleni Ospedale Niguarda 
 02.66.10.10.29

Costituzione italiana - art. 3
(…) È compito della Repubblica rimuovere gli ostacoli di ordine 
economico e sociale, che, limitando di fatto la libertà e l’eguaglian-
za dei cittadini, impediscono il pieno sviluppo della persona umana 
e l’effettiva partecipazione di tutti i lavoratori all’organizzazione 
politica, economica e sociale del Paese
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PRIMO PIANO

Oltre 20mila euro per la prima tranche di lavori 
che hanno portato alla messa in sicurezza 
dei cementi armati, alla sistemazione dei vialetti e 
al riattivamento delle luci votive

MoLtepLiCi gLi iNterveNti 
aL CiMitero

L’Amministrazione comunale ha eseguito diversi interventi 
nella struttura del cimitero. Alla realizzazione dei nuovi loculi 
e ossari, completata a fine estate, si sono aggiunti i lavori di 
messa in sicurezza dei cementi armati che si stavano distac-
cando vicino ai colombari al terzo lotto, al piano terra, al rial-
zato e al quarto lotto piano rialzato. L’intervento ha comportato 
la rimozione delle parti di cemento pericolanti, il trattamento 
dei ferri di armatura arrugginiti e la ricostruzione degli into-
naci. Inoltre, sono stati sistemati i vialetti della parte vecchia 
del cimitero, rimettendo a posto alcuni chiusini e sistemando 
piccoli avvallamenti della pavimentazione in porfido. Per riat-
tivare il funzionamento delle luci votive in alcune zone, sono 
state ripristinate le dorsali dell’impianto nei campi dove sono 
stati effettuati complessivi interventi di riesumazione.
“Questi interventi - spiega l’assessora ai Lavori pubblici e 
all’arredo urbano Leodilla Zibardi - hanno comportato una 
spesa di circa 20mila euro. Abbiamo inoltre previsto un inter-
vento di messa in sicurezza del settimo lotto, per ora chiuso, 
con l’obiettivo di mettere a disposizione, in futuro, altri loculi 
e ossari”.

Infiltrazioni e acque meteoriche
Negli ultimi tempi, in alcune parti interrate del cimitero si 
sono verificate infiltrazioni dalla falda acquifera sottostante. 
Per risolvere il problema, si stanno valutando le soluzioni pos-
sibili a livello tecnico ed economico, creando appositi canali 
di raccolta nella pavimentazione, con l’installazione di pompe 
di sollevamento per allontanare l’acqua di risalita. Per la linea 
di smaltimento delle acque meteoriche del cimitero dal lato 
del parco Resistenza, sono da effettuare sia l’interramento del-
la tubazione, sia il ripristino di scossaline, canali e pluviali in 
rame che, come già accaduto in altri stabili di proprietà comu-
nale, sono stati rubati da ignoti. Tale intervento comporta una 
spesa di circa 21.500 euro.

un piano straordinario 
             per le manutenzioni
Sono quasi cento al mese i piccoli interventi di manu-
tenzione che gli uffici tecnici comunali eseguono per 
garantire la sicurezza o il regolare funzionamento delle 
strutture pubbliche. Lavori che fino a ora il settore gestio-
ne e sviluppo del territorio ha garantito con il personale 
del reparto manutenzione. Ve ne sono, però, altri che 
occorre affidare necessariamente a imprese esterne, per 
la complessità o specificità delle opere. Tra questi, quelli 
che riguardano i molteplici casi di infiltrazione dovuti 
alla necessità di effettuare regolarmente interventi di ma-
nutenzione ordinaria per la pulizia dei canali di gronda, 
dei pluviali, la sostituzione di tegole rotte o il ripristino 
dei manti di copertura in guaina. 
“A tutto questo - spiega l’assessora ai Lavori pubblici 
Leodilla Zibardi - si aggiungono i ripetuti furti di scos-
saline e lattonerie in rame, che andranno sostituite per 
evitare infiltrazioni dai tetti. Dobbiamo inoltre sistemare 
la copertura in tegole, parzialmente crollata, della sede 
dell’associazione pescatori Cabassina”. 
Altri lavori urgenti comportano l’intervento di personale 
altamente specializzato e riguardano gli impianti elettri-
ci, soprattutto delle scuole, e l’illuminazione pubblica 
di proprietà comunale (per esempio la via Artigiani). 
Alle opere di manutenzione a carattere d’urgenza, che 
richiedono un investimento stimato in 106.000 euro, 
se ne aggiungono altre straordinarie per un importo di 
190.000 euro, come la rimozione del tetto in eternit del-
la Malakoff e la quota a carico del Comune per la sosti-
tuzione della centrale termica della sede dell’Asl, in via 
Marzabotto.
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CORSICO SCUOLA

Al termine dell’anno scolastico, ecco il saluto dei bambini 
e delle bambine del servizio asilo nido comunale. Al Ca-
bassina, al Giorgella e al Monti, la “Festa di fine anno” è 
stata l’occasione per salutare genitori, compagni, educatrici 
e i rappresentanti dell’Amministrazione comunale; è stato 
un momento sia di riflessione, sia di racconto delle attività 
didattiche che, sebbene siano così piccoli, i bimbi del nido 
hanno svolto. Al Cabassina, alla fine del percorso educativo 
ai genitori è stato consegnato un DVD con la raccolta delle 
fotografie di tutti i bimbi del nido fatte durante la loro per-
manenza al nido e una raccolta di lavori manuali che, con 
il passare del tempo, resteranno come ricordo di un periodo 
pieno di giochi e di sorrisi. Assieme ai lavori consegnati, la 
poesia delle educatrici con i nomi dei bambini ha creato un 
momento di commozione nei genitori presenti.

Le attività dei nidi comunali Cabassina, Monti 
e Giorgella sono terminate con la “Festa di fine 
anno”

arrivederCi 
aLL’aNNo prossiMo! 

Filastrocca dei bimbi rosa
Di vedere son contenta
chi già arriva alle sette e trenta!
Assonnati e sorridenti
i gemelli son già presenti.
Seguono a ruota Melany e Beatrice
che è già pronta a fare la pittrice.
Camilla e Aurora
un biscotto vogliono a quest’ora.
Sì, ma attenti, 
se non è al cioccolato
Ciro e Luca non son contenti!
Un succhiotto colorato
Serena in sala ha già trovato.
Un musetto un po’ furbetto
ecco Alessio dirimpetto.
Jefferson cucù?
Sei proprio tu?
Maria Fernanda chi ti cerca?
Rebecca è già in casetta
e ti aspetta con tanta fretta!
Ecco Deva un po’ imbronciata
correr tutta la giornata.
Tommaso, Simone, Luigi
capriole e salti dai,
attenti a non fare guai!
Ci contiamo?
Qualcuno manca, aspettiamo.
Ecco arrivano Lineli e Francesca.
Al completo siamo!

La frutta si fa gioco e non solo
Al nido Monti, il progetto “La frutta si fa gioco e non solo 
…” è iniziato a ottobre ed è terminato alla fine di maggio 
coinvolgendo i bambini del gruppo grandi. 
L’obiettivo era riuscire a coltivare nei bambini e nelle bam-
bine il gusto della scoperta puntando su piaceri, emozioni, 
soddisfazioni, osservazioni, approfondimenti e apprendi-
menti derivati dalle esperienze concrete e dirette nella ma-
nipolazione dei frutti. 
Il percorso educativo è passato attraverso le visite al frut-
tivendolo, un’esperienza mensile che ha consentito di co-
noscere i vari tipi di frutta che si succedono con il cambia-
re dei mesi e delle stagioni, l’acquisto, la conoscenza e la 
manipolazione (è stato bellissimo vedere come i piccoli e 
le piccole non sapessero che la castagna è racchiusa in un 
riccio che punge e che non si mangia, ma che si “sbuc-
cia”). È proseguito con l’utilizzo della frutta come mezzo 

alla scoperta dei 
                     5 sensi con pippi
Al nido Giorgella, il programma dell’anno scolastico era 
basato sulla scoperta dei sensi e sulla conoscenza del 
proprio corpo per il raggiungimento dell’autonomia del 
bambino. Un percorso iniziato con il laboratorio musica-
le “Concerto di Natale”, nel quale la sperimentazione di 
suoni e di emozioni ha segnato anche la conoscenza delle 
emozioni e che si è concluso con il laboratorio teatrale 
che aveva l’obiettivo di far sentire, vedere, gustare, tocca-
re, annusare. 
“Pippi Calzelunghe”, bambina vivace, un po’ magica e 
piena di forze, generosa e altruista, un peperino imperti-
nente che vive da sola con il suo cavallo bianco a pois e 
alla sua scimmiotta, ha fatto da interprete principale allo 
spettacolo teatrale della festa di fine anno: un personaggio 
scelto perché si avvicina all’esplorazione e alla scoperta 
dei cinque sensi. 
Il successo di Pippi si fonda sul suo carattere ribelle, positi-
vo e costruttivo, che riesce a uscire dalle regole dimostran-
do che possono esistere diverse strade, spesso fantastiche 
o fantasiose, per superare le difficoltà e raggiungere gli 
obiettivi; fa capire come a volte rompere gli schemi vuo-
le anche dire vedere da un punto di vista inedito persino 
quello che ci sembra detestabile, solito o senza senso. 
Pippi è un personaggio semplice che crea un legame tra i 
bimbi di oggi e quelli di ieri.
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CORSICO SCUOLA

per i centri estivi
È di 88.950 mila euro, Iva compresa, la spesa che il 
Comune ha impegnato per il progetto “Centri ricreativi 
estivi 2011” affidati, attraverso una procedura di gara, 
ad AICSPORT. 

IL ComUne SPENDE

per decorare e dipingere, per poi finire… in cucina, per 
vedere da vicino la struttura, conoscere il personale che vi 
opera con pazienza e costanza, osservare la cottura e infi-
ne assaggiare il prodotto finito con l’esperienza piacevole 
o meno dovuta al personale senso del gusto. 
A giugno, è tempo di festeggiare: per l’occasione, i bambi-
ni hanno realizzato con gli stencil magliette colorate che 
hanno poi indossato nel giorno della festa, alla cui rea-
lizzazione hanno collaborato i genitori, preparando una 
grande macedonia di frutta. 
Inoltre, ai bimbi che passano alla scuola dell’infanzia è 
stato donato un album con le foto dei tre anni del nido e i 
lavoretti migliori da loro effettuati. 
Sono tre progetti che saranno riproposti a settembre, con 
uno scambio di vedute nei nidi - durante gli inserimenti 

La Giunta comunale ha definito le nuo-
ve tariffe relative all’utilizzo degli asili 
nido comunali per l’anno scolastico 
2011/2012, differenziandole per fasce 
sulla base dell’Indicatore della situa-
zione economica equivalente (Isee) 
del nucleo familiare. Nel caso in cui 
non si fosse interessati a presentare la 

dichiarazione, verrà applicata la tariffa 
massima così come a tutti coloro che 
non risultano residenti a Corsico. Per il 
calcolo dell’Isee occorre rivolgersi alle 
sedi dell’INPS o ai CAF (CGIL, via Fo-
scolo 13, tel. 02.4470001, dal lunedì al 

nIdI: entro Il 30 lUGlIo 
lA dIChIArAzIone Isee

dei nuovi bambini - un modo di far vedere a tutti il nido 
come un servizio unico, con un’unica metodologia di lavo-
ro e di tempistiche, se pur nel rispetto delle diverse esigenze 
territoriali.

venerdì ore 9/12 e 14/17; CISL, via Ga-
ribaldi 25, tel. 02.20525470, dal lune-
dì al venerdì ore 9/12.30 e 14/17; UIL, 
via Attilio Moro 4, tel. 02.4475253 dal 
lunedì al venerdì ore 9/12.30 e 14/17; 
ACLI, via Monti 10, tel. 02.45101400 
dal lunedì al venerdì ore 9/12.30 e 
14/17.30). Poi il documento dovrà es-

sere consegnato al “Punto Co-
mune” in via Monti 22 entro il 
30 luglio prossimo. La tariffa è 
composta da due voci: la retta 
giornaliera per i pasti che va 
da 4,40 a 5,40 euro e la quo-
ta fissa mensile, da 68 a 443 
euro. Non verranno riammes-
si tutti coloro che non abbia-
mo provveduto a saldare le 
quote arretrate. 
La Giunta comunale ha deci-
so una serie di agevolazioni 

nell’ambito delle politiche attive rivolte 
alle famiglie. In particolare, è prevista 
una riduzione del 20% sul costo tota-
le del servizio alle famiglie che hanno 
due figli iscritti al nido; una del 10% 
se ci sono due o più figli frequentanti 
asili nido, scuole dell’infanzia, scuole 
primarie e secondarie di primo grado; 
del 30% sulla retta giornaliera (pasto) 
ai genitori che si trovino nella condi-
zione di vedovo/a, divorziato/a legal-
mente separato/a, nubile o celibe, pur-
ché monoreddito; del 50% sulla retta 
giornaliera (pasto) per i nuclei familiari 
che comprendono soggetti dichiarati 
totalmente inabili ai sensi della norma-
tiva vigente. Le agevolazioni non sono 
cumulabili e non sono applicabili ai 
residenti in altri Comuni.

IL CALENDARIO DI LUgLIO

2LuGLiOsabatO
ore 15
parco Resistenza
progetto parchi
seminari, musica ecc. a cura del Consolato 
generale dell’Ecuador 

3LuGLiOdOMeniCa
tutto il giorno
via Cavour, Fontana dell’Incontro
mercato biologico
vendita di prodotti biologici

tutto il giorno
via Nenni/Togliatti
“… pulci e non solo”
mercato di cose antiche e usate

8LuGLiOvenerdì
ore 21
parco Pozzi
concerto dei gruppi giovanili - progetto 
“tessere”

16LuGLiOsabatO
ore 15
parco Resistenza
progetto parchi
seminari, musica ecc. a cura del Consolato 
generale dell’Ecuador 

17LuGLiOdOMeniCa
tutto il giorno
via Nenni/Togliatti
“… pulci e non solo”
mercato di cose antiche e usate

Gli avvenimenti principali che 
accadono a Milano e provincia. 
Il mercoledì, ogni quindici giorni, 

Corsico in diretta dalle 16 alle 16.30 
nel programma “La grande Milano” 
sintonizzati sul canale 191
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CORSICO SICURA

È iniziato nei giorni scorsi il nuovo servizio 
coordinato tra i Comuni di Corsico e di Cesano che 
vede impegnata una cinquantina di agenti fino alle 
ore 24 dal lunedì al sabato

uN oCChio vigiLe 
aNChe di sera

Sulla sicurezza non si fanno sconti. A nessuno. Tanto che l’uni-
ca voce in crescita del bilancio di previsione 2011, sottoposto 
a tagli e vincoli dal governo centrale, riguarda i capitoli della 
Polizia locale, che registrano un segno più per oltre 22.000 
euro rispetto al 2010. 

Un investimento per la città
“Siamo convinti - dice l’assessore Livio Colombo - che la spe-
sa per la sicurezza sia in realtà un investimento per la città. La 
situazione finanziaria degli enti locali è sicuramente dramma-
tica e per questo abbiamo deciso di individuare soluzioni che 
ci permettano di concentrare le risorse così da rispondere in 
modo sempre più puntuale alle sollecitazioni dei cittadini. Per 
questo, è stato ideato il progetto di polizia intercomunale tra 
Corsico e Cesano. Non una semplice collaborazione - prose-
gue l’assessore - ma una vera e propria sinergia di forze, che 
permette di razionalizzare la spesa, assicurando la presenza di 
agenti fino alle prime ore della notte nell’arco di tutto l’anno”. 
Un impegno che va condiviso con le forze dell’ordine che 
operano sul territorio, dai carabinieri alla guardia di finanza, le 
uniche presenti dopo mezzanotte.
 

I compiti delle pattuglie
Gli agenti, infatti, agiscono anche in supporto ai loro colleghi 

dell’Arma e della Gdf concentrando l’attenzione su fenome-
ni legati alla sicurezza urbana, alla circolazione stradale, alla 
protezione ambientale. Un pattugliamento che vede impegnati 
una cinquantina di agenti fra i due comandi, che ha già per-
messo di fermare e identificare alcune persone con numerosi 
precedenti penali, intervenire in alcuni locali pubblici, assie-
me ai carabinieri della stazione di Corsico, avviando provve-
dimenti di sospensione o di chiusura dell’attività, ma anche di 
controllare aziende che non eseguono correttamente la raccol-
ta differenziata dei rifiuti. “In particolare nella zona intorno a 
viale Italia - spiega l’assessore Colombo - i cittadini ci avevano 
segnalato che l’esposizione anticipata dei rifiuti consentiva alle 
prostitute di utilizzare materiale di scarto, in alcuni casi anche 
polistirolo, per accendere fuochi”. 

Come funziona?
Ogni sera sul territorio di Corsico sono in servizio due pattuglie, 
con quattro agenti a bordo e il supporto di un ufficiale che può 
essere anche del comando di Cesano. La centrale operativa uti-
lizzata è quella corsichese, che ha messo a disposizione anche 
specifiche frequenze radio per coordinare meglio il servizio. 
Per qualunque esigenza, si può telefonare, dalle ore 20 fino 
alle 23.40 da lunedì al sabato, al comando di Corsico al nu-
mero 02.4475312. La prima fase sperimentale del progetto du-
rerà fino al 16 luglio prossimo, per ricominciare l’1 settembre. 
Dall’1 ottobre entrerà in vigore l’orario invernale, che prevede 
la fine del terzo turno alle ore 22.

La legalità, un impegno da 
condividere
Sensibilizzazione, repressione, monitoraggi: sono le tre linee gui-
da scelte dall’Amministrazione comunale per diffondere legalità 
sul territorio corsichese. E da questo numero de “Il Giornale di 
Corsico” troverete in copertina, sopra lo stemma del Comune, 
il logo di “Avviso Pubblico”, l’associazione che riunisce gli enti 
impegnati a contrastare, con ogni strumento lecito possibile, la 
criminalità organizzata. Una sorta di marchio di qualità, che iden-
tifica l’impegno di tutta la città contro ogni forma di illegalità. Un 
percorso voluto dalla sindaca e dalla Giunta comunale già all’in-
domani dell’insediamento della nuova Amministrazione, l’anno 
scorso, e che si è intensificato con uno scambio continuo di espe-
rienze con altri enti locali. Un confronto molto proficuo tanto che, 
per la prima volta, la tradizionale “Settimana della legalità” è stata 
trasformata nel nuovo progetto “Insieme per la legalità”, durato 
oltre un mese con la partecipazione di molti giovani, di nuove 
associazioni, delle scuole superiori, dei commercianti, delle par-

rocchie, ma anche 
degli imprenditori di 
Assolombarda. Paral-
lelamente, è stato 
attivato un dialogo 
costante con carabi-
nieri, polizia di stato 
e guardia di finanza 
per intensificare la 
rete di collaborazio-
ne con la polizia locale e favorire lo scambio di informazioni utili 
a programmare interventi specifici, anche investigativi. Le notizie 
su situazioni anomale del territorio saranno oggetto di un database 
realizzato da alcuni componenti del gruppo di lavoro interasses-
sorile, formato da funzionari e assessori, con lo scopo anche di 
redigere un codice etico che riguarda tutti i dipendenti comunali, 
gli amministratori, le aziende e i professionisti che già lavorano 
o che in futuro stipuleranno contratti con il Comune, così come 
di intensificare la rete di relazioni istituzionali con tutti i soggetti 
impegnati sul tema della legalità.
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AMBIENTE

per l’igiene urbana
Le voci di spesa per il 2011, si possono così sintetizzare:
4 spazzamento e lavaggio strade                                 956.710,79
4 raccolta e trasporto rifiuti                                         426.673,31
4  trattamento e smaltimento rifiuti                              716.865,67
4 altri costi                                                                     16.673,09
4 raccolta differenziata                                               824.632,11
4 costi di gestione                                                       580.094,21
4 piattaforma                                                               203.371,22
4 costi d'uso del capitale (ammortamenti, 
   accantonamenti, ecc)                                                294.743,88

totale                                                                                4.274.913,44

IL ComUne SPENDE

Consumare meno energia si può, basta prestare 
attenzione a una serie di comportamenti quotidiani. 
Parola di studenti del liceo scientifico tecnologico di 
Corsico

uN Futuro riNNovabiLe?
uN sogNo per tutti

Alcuni un po’ increduli. Altri titubanti. Altri ancora mera-
vigliati dal fatto che dei ragazzi e delle ragazze di quin-
dici anni parlassero loro di energie rinnovabili, di come 
risparmiare semplicemente prestando maggiore attenzione 
a comuni azioni quotidiane e di che cosa fanno addirittu-
ra in Formula uno per non sprecare energia. Nelle scorse 
settimane, gli studenti dell’istituto di istruzione secondaria 
superiore Righi hanno organizzato una sorta di protesta, 
pianificata e concordata con dirigenti e docenti, davanti 
all’istituto Copernico. Destinatari del loro messaggio erano 
le mamme e i papà che quotidianamente accompagnano i 
loro figli nella scuola primaria. 

Un sogno carico di energia
“Abbiamo manifestato - dicono i protagonisti - per un sogno 
rinnovabile”. Si chiama infatti “Energy dream” il progetto 
ideato dai ragazzi della 2ªAst. “Proseguendo un percorso 
iniziato l’anno scorso - ci hanno detto - abbiamo deciso di 
partecipare a un nuovo concorso dal titolo ‘Acqua, terra, 
energia: gestione sostenibile dei beni comuni del territorio’, 
con l’obiettivo di sensibilizzare più persone possibili sugli 
svariati modi di produrre energia attraverso fonti rinnovabili”. 

Un progetto, tante azioni
Il progetto è stato sviluppato con la realizzazione di un sito 
Internet, di un graffito, la distribuzione di volantini davanti 
alla primaria Copernico e il montaggio di un video conclu-
sivo. Hanno coordinato l’iniziativa i docenti Stefano Coloru, 
Santi Raimondo, Alessandra Poggi e Cinzia Costa. 

Le preferenze di mamme e papà
Il presidio davanti alla scuola di via don Tornaghi ha permes-
so agli studenti di raccogliere numerose informazioni sulle 
abitudini dei corsichesi, rispetto sia al consumo energeti-
co sia agli spostamenti. Dall’indagine è emerso, ad esem-
pio, che il 50% degli intervistati utilizza l’automobile per 
muoversi. Solo il 25% va a piedi, il 20% preferisce i mezzi 
pubblici e il 5% in bicicletta. Non tutti hanno dimostrato 
sensibilità sui temi del risparmio energetico, tanto che non 
sono mancate risposte poco incoraggianti, con persone che 
lasciano accese le luci in ogni momento della giornata, o uti-
lizzano gli elettrodomestici senza preoccuparsi dell’ora che 
potrebbe far loro risparmiare sulla bolletta, dando una mano 
all’ambiente. Trattato anche il tema del nucleare, al quale la 
maggioranza degli intervistati si è detto contrario, così come 
confermato nei giorni scorsi dal referendum.

diFFereNziare è MegLio
Bastano solo alcuni dati relativi ai contributi che si riescono 
a ottenere per il vetro, la plastica, il ferro e il legno per capire 
quanto sia importante differenziare. Sulla base del piano fi-
nanziario recentemente approvato dal Consiglio comunale, 
risulta che il Comune di Corsico nel 2011 riceverà contributi 
per oltre 13.000 euro per il vetro, 47.000 per la plastica, 
8.000 circa per il ferro e poco più di 2.500 per il legno. Si 
può fare di più? Certamente! Basta differenziare di più. 

ti informa ogni giorno sulla tua città 
via e.mail o sms - iscriviti dal sito 

www.comune.corsico.mi.it



BILANCIO

CorsiCo: virtuosa 
e Mazziata
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non sono bastati gli oltre 5 milioni di euro 
risparmiati dall’amministrazione: sul Comune si 
abbatterà la mannaia dello stato, che taglierà altri 
812mila euro, mentre il patto di stabilità costringerà 
a un risparmio forzoso di 2.135.000 euro 

Nonostante Corsico sia un Comune virtuoso, con oltre 4 mi-
lioni di euro di avanzo di amministrazione (dato dai risparmi 
propri di gestione) e l’Amministrazione, per far fronte alla 
crisi, abbia ridotto la spesa corrente di oltre 1 milione di euro 
senza incidere sui servizi essenziali offerti, la cinghia della 
spesa pubblica andrà ulteriormente stretta.
“Occorre sapere - spiega l’assessore al Bilancio Gino Muzza 
- che anche il prossimo anno lo Stato ci taglierà i trasferimen-
ti economici: dopo i 1.219.000 euro non pervenuti quest’an-
no, nel 2012 sarà la volta di ulteriori 812mila. Inoltre, il patto 
di stabilità raggiunto da Corsico nel 2010 costringe il nostro 
Comune a un risparmio forzoso di 1.650.000 euro nel 2011 

e di 2.135.000 euro nel 2012, cosa che non solo impedirà di 
utilizzare tali somme per le manutenzioni ordinarie e straor-
dinarie, ma paralizzerà ogni nuova iniziativa e costringerà a 
nuovi tagli per raggiungere il limite imposto. Il rispetto dell’o-
biettivo del patto di stabilità, in più, non consente al Comune 
di utilizzare il proprio avanzo di amministrazione - ottenuto 
legittimamente e virtuosamente con le gestioni passate (ad 
esempio, oltre 1 milione di euro nel solo 2010 grazie a un 
grande intervento di razionalizzazione che ha portato ad ap-
provare alcune proposte contenute in 27 progetti di miglio-
ramento per tutti gli uffici comunali e i servizi) - nemmeno 
per gli interventi di natura straordinaria. In tutto questo - pro-
segue Muzza - il cosiddetto federalismo fiscale, i cui effetti 
positivi per la finanza locale sono tutti da dimostrare, non 
inciderà comunque per i primi tre anni sulle entrate comuna-
li, essendo prevista per questo periodo l’assoluta indifferenza 

tra nuove e vecchie entrate”. 
“Sono fatti incontestabili - conclude l’assessore Muzza - 
che impongono all’Amministrazione sforzi massimi per 
mantenere i servizi essenziali ed evitare il declino e il 
degrado sociale della comunità. Inoltre, inevitabilmente 
le opere di manutenzione ordinaria e straordinaria dei 
beni comunali come strade, scuole, parchi, oltre al pa-
trimonio immobiliare, dovranno essere limitate a quelle 
strettamente necessarie affinché si eviti il decadimento 
e situazioni di pericolo.” 
“In una simile prospettiva, solo dismettendo una parte 
non significativa per la collettività dell’attuale patrimo-
nio o introducendo specifiche tasse di scopo sarebbe 
possibile affrontare nuove opere indispensabili per lo 
sviluppo sociale e culturale della città”.

Cinque motivi 
              per firmare
Chi è ancora alle prese con la di-
chiarazione dei redditi può, con una 
semplice firma, fare tanto per aiutare 
i concittadini che presentano fragili-
tà. Nel compilare il modello Unico 
o il 730, basta apporre la firma per 
la destinazione del cinque per mille 
dell’IRPEF nella casella “Sostegno 
alle attività sociali svolte dal Comu-
ne di residenza”.

Ecco cinque motivi per 
firmare:

• perché è un gesto 
che non costa nulla ma 
vale tanto (infatti non è 
un’imposta aggiuntiva)

• perché in tempi di ta-
gli statali ai Comuni, è 
un modo concreto per 
aiutare chi ha bisogno

• perché i fondi verranno utilizzati sul 
tuo territorio

• perché anche piccole attenzioni verso 

il prossimo possono fare la differenza, 
se si tratta di persone in difficoltà

• … perché altrimenti il 5 per mille 
rimane allo Stato!
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PER LA CITTà

Lavoro, ForMazioNe e sostegNo 
ai più FragiLi
nel 2010, aFOL ha registrato successi negli ambiti 
dell’orientamento, dell’inserimento lavorativo e 
della disabilità

Corsico è una delle sedi operative e formative di Afol Sud 
Milano, Agenzia per la formazione, l’orientamento e il la-
voro sud Milano, azienda speciale consortile della Provin-
cia e di 27 Comuni che fornisce - alle aziende, agli enti e 
ai cittadini - servizi di formazione, orientamento, incontro 
tra domanda e offerta di lavoro, politica attiva del lavoro e 
integrazione lavorativa di soggetti deboli.
Il 2010 ha registrato nel settore lavoro un saldo di eserci-
zio particolarmente positivo, con un 20,6% in più rispetto 
al preventivo: maggiori finanziamenti che si sono dunque 
trasformati in ulteriori servizi per i cittadini. Inoltre, l’anno 
passato ha visto un generale incremento dei servizi messi 
in campo sul territorio: il settore formazione risulta quello 
di maggiore rilevanza economica. 

Orientamento al lavoro
Numeri di tutto rispetto anche per l’area orientamento al 
lavoro, con 17 sportelli comunali, 3 Antenne città dei Me-
stieri e uno sportello orientamento. Nel 2010 l’Agenzia ha 
registrato 9.169 contatti per informazioni generali ed effet-
tuato colloqui di approfondimento con 5.086 persone. I 
servizi per le politiche attive del lavoro registrano un gran 
numero di aziende che hanno affidato ad Afol la ricerca 
di personale: 389 imprese si sono rivolte ai 3 centri per 
l’impiego (Corsico, Rozzano, San Donato Milanese) e agli 
sportelli lavoro per la copertura di 463 posti aziendali. 

Inserimento lavorativo
Nel 2010 sono stati 278 (+8,17%) i tirocini avviati e 142 
quelli conclusi, confermando di essere un ottimo strumen-
to per l’inserimento lavorativo: al termine dei tirocini sono 
state infatti assunte 103 persone. Con la dote lavoro “Am-
mortizzatori sociali in deroga”, 1.061 persone (di cui 439 
donne) hanno usufruito delle 20.854 ore attivate per corsi 
formativi di adeguamento delle competenze professionali 
e servizi finalizzati al reinserimento lavorativo. Sono stati 
2.710 (+ 284,94% rispetto al 2009) gli utenti che si sono 
rivolti all’Agenzia per chiedere l’aggiornamento della pro-
pria scheda professionale; 1.291 (+ 11,01 %) hanno ri-
chiesto consulenze per la stesura dei curricula; 1.318 (+ 
26,97%) gli interventi di orientamento individuale.

Lavoro e disabilità
Anche nel campo della disabilità, grazie alle Doti lavo-
ro, 248 persone hanno trovato un’occupazione o sono 
state aiutate a mantenere il posto di lavoro. Infine, con il 

percorso Match, 148 disabili hanno usufruito del servi-
zio di incontro tra domanda e offerta di lavoro; sono 690 
(+12,75% rispetto al 2009) le persone disabili iscritte al 
servizio occupazione e 51 le aziende e le cooperative che 
hanno fatto squadra con l’Agenzia per attuare progetti di 
sostegno all’occupazione, anche verso disabili psichici.

aLto gradiMeNto 
              per iL “puNto CoMuNe”
Lo sportello Punto Comune è stato istituito nel 2010 con 
lo scopo di migliorare le procedure di accesso ai servizi da 
parte dei cittadini, aziende e organizzazioni del territorio, 
di ridurre i tempi di attesa e di offrire un supporto persona-
lizzato (ad personam) per l’accesso ai servizi della pubblica 
amministrazione. 

Sono circa 130 le procedure burocratiche prese in carico, 
seguite e monitorate dalle operatrici e dagli operatori del 
servizio. Per verificare il grado di gradimento del “Punto 
Comune” tra la cittadinanza, è stata eseguita una rileva-
zione del grado di soddisfazione su un campione di 130 
utenti del servizio. In relazione all’accoglienza ricevuta dal 
personale:
• il 77% ha dichiarato di essere molto soddisfatto 
• il 21% si è detto soddisfatto
• l’1% ha detto di essere poco soddisfatto
• l’1% si è giudicato insoddisfatto.
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è successo

2 GIUGno, festA 
dellA repUbblICA

22 mAGGIo, terzo AnnIversArIo 
dellA ConsUltA deI CIttAdInI 

strAnIerI

20 mAGGIo, stAnd Up sCUolA 
elementAre CopernICo 

12 GIUGno, IntItolAzIone 
dellA sCUolA AllA poetessA 

AntonIA pozzI

12 GIUGno, festA dI fIne Anno sUlle note deI beAtles
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è successo

15 GIUGno, “Il GIArdIno 
delle mUse”

20 mAGGIo, stAnd Up sCUolA 
elementAre sAlmA 

22 mAGGIo, “vUoI lA pACe?… pedAlA!”

8 mAGGIo, “strAbAU”

19 GIUGno, “ArtUsI: 
l’Arte dI mAnGIAr bene”
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ASSOCIAZIONI

L’associazione “noi di Corsico” ha trovato  
nell’archivio della curia di bergamo una 
pergamena che attesta la presenza della 
località di Corsico già nel 911 

CorsiCo, 
già NeL 911 d.C.

Nell’archivio della curia di Bergamo, 
l’associazione “Noi di Corsico” ha sco-
vato il primo documento storico nel 
quale viene citata la località di Corsico, 
datato 911 dopo Cristo.

Adalberto, vescovo di Bergamo, cede a 
Giovanni del fu Raudingoni della città 
di Milano terre di varia natura, di pro-
prietà della chiesa bergamasca situate 
in località Corsico. In cambio, il ve-
scovo di Bergamo ottiene terre per lui 
comode da gestire con case, campi e 
boschi in Bolgare, Gerate, Cassanago. 
In quel momento l’Italia dopo la morte 
dell’ultimo dei discendenti di Carlo Ma-

gno è in fermento e i maggiori feudatari 
dell’epoca lottano per avere il controllo 
dei territori del carolingio Regno d’Italia. 
Berengario del Friuli (888-924) riesce 
ad avere per un certo periodo il titolo 
di re d’Italia e proprio nel ventiquattresi-
mo anno di questo regno, nel 911, viene 
scritto il giorno 8 giugno questo atto in 
cui si cita la località di Corsico (Cor-
singo). 

Grazie a tutti i cittadini, l’associazione 
“Noi di Corsico” può vantare di ave-
re catalogato un patrimonio di circa 
3.000 fotografie, filmati, presentazioni, 
riviste che aumentano continuamente 

basket: Corsico 
vuole una squadra femminile
Punterà soprattutto sulle nuove leve l’associazione Basket Cor-
sico, fondata nel lontano 1967, per la prossima stagione spor-
tiva che prenderà il via a settembre. “Intendiamo incrementare 
- spiegano i dirigenti - il numero degli iscritti, soprattutto per 
quanto riguarda il settore MiniBasket, con le seguenti categorie: 
Pulcini (4-5 anni), Scoiattoli (6-7 anni), Aquilotti (8 anni), Aqui-
lotti (9 anni), Esordienti maschili (11-12 anni), Esordienti fem-
minili. In quest’ultimo caso, dopo tanti anni stiamo cercando di 
ricostruire una settore femminile che rappresenti la città di Cor-
sico. Per le categorie di agonistica le squadre saranno invece 
Under 14, Under 15, Under 17, Under 19 e due prime squadre, 
una di Promozione maschile e una di Promozione femmini-
le”. La Basket Corsico, con i suoi 150 iscritti suddivisi in undici 
squadre, le circa 1.600 ore di allenamento e le 180 gare uffi-
ciali disputate, si conferma il punto di riferimento storico per gli 
appassionati cestisti della zona. È una tra le prime quindici di 
Milano e provincia (in Lombardia ce ne sono quarantamila) e 
per quattro stagioni consecutive ha conquistato la serie C2, ulti-
mo baluardo prima dei campionati di serie nazionali. “Gli atleti 
si allenano al palazzetto Verdi, tutti i pomeriggi dalle ore 17 alle 
23 - sottolineano i dirigenti - ma per riuscire a soddisfare tutte 
le richieste, sarebbe necessario ampliare la fascia oraria. Spe-
riamo che sia possibile già dalla prossima stagione sportiva”.

Un COrSICheSe 
IN FORMULA MIX
Terza prova del CCV Formula Mix categoria M1, cir-
cuito di Calafat Tarragona Spagna. Spettacolare gara 
del nostro pilota corsichese Fabio Annunziata, che 
non solo è riuscito a conquistare la pole, ma dopo una 

grazie ai continui contributi. Per chi 
lo desidera, tutto il materiale reperito 
è disponibile per la visione nella sede 
di via Salma 33/b, aperta il lunedì dalle 
ore 10 alle 12 e il mercoledì dalle 16 
alle 18 (per ulteriori informazioni: sito 
Internet www.noidicorsico.it). 
“La sagra cittadina di settembre - anti-
cipa Tarcisio Sanzani - diventerà una 
grande occasione per festeggiare i 
compleanni di Corsico con una gran-
de mostra e altre iniziative. Perché oltre 
al 150° anniversario dell’unità d’Italia, 
che stiamo celebrando tutti insieme, 
potremo festeggiare anche i 1.100 anni 
di vita corsichese”.

serie di problemi meccanici riesce a vincere la gara con 
autorità ottenendo il giro più veloce e nuovo record del 
circuito nella categoria M1. Attualmente, è secondo a -2 
nella classifica generare con due vittorie e due pole di tre 
gare disputate.

A.S.D. BG, Archivio capitolare, pergamena 4042. Autorizzazione alla riproduzione della 
direzione dell’archivio della curia di Bergamo
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NOTIZIE

Ha coinvolto tutti - compagni di classe, insegnanti, genitori 
e amici - il concerto eseguito il 27 maggio dagli studenti 
dell’ITIS Righi nell’Aula magna dell’istituto. L’esibizione è 
frutto di un lavoro che ha compiuto ormai due anni e che 
vede i ragazzi impegnati con costanza al pomeriggio sia 
nello studio di uno strumento musicale, sia nella musica 
di insieme con maestri professionisti. Il percorso ha fatto 
fiorire scambi e amicizia tra studenti di classi diverse; con 
la musica di insieme, i ragazzi sono cresciuti misurandosi 
in un gioco di squadra comune e collaborativo. L’attività è 
nata grazie alla collaborazione della Fondazione Cariplo, 
che promuove nelle scuole progetti teatrali e musical, fi-
nanziandoli in parte. Il progetto “Musica LAIV” è un modo 
per valorizzare il tempo scuola oltre la didattica, crean-
do momenti di aggregazione e di crescita - attraverso la 
disciplina della musica - che facciano star bene a scuola 
sempre, anche nell’attività didattica. Non a caso, per lo 
spettacolo finale, gli allievi sono riusciti a “trascinare” sul 
palco anche un loro docente di materia, che si è esibito 
con loro suonando il contrabbasso.

il 27 maggio gli studenti dell’itis righi si sono 
esibiti con la loro band nell’aula magna della 
scuola, dando vita a una serata musicale che ha 
entusiasmato compagni di classe, insegnanti, 
genitori e amici

MusiCa iN 
auLa MagNa

La città si riscopre filosofa 
La cultura è un costo o un investimento? Chiedersi il perché di alcune cose è 
da intellettuali sofisticati o da persone che non vogliono accettare supinamente 
uno stato di cose? Interrogativi ai quali hanno dato una risposta palese le nu-
merose persone presenti mercoledì 15 giugno 
alla Fontana dell’Incontro, sotto le stelle e la 
luna rossa coperta dalle nuvole, per sen-
tire le parole della filosofa roberta De 
Monticelli. Che ha prima conversato 
con il poeta Stefano Raimondi e poi 
ha “filosofato” (“A me piace fare 
come Socrate, quando poneva in-
terrogativi ai giovani nelle piazze”) 
con un pubblico molto preparato, 
che ha dimostrato capacità di ana-
lisi e interesse sui temi di attualità. 
L’ospite ha raccontato la sua passione 
per la poesia, “Un concentrato esplosi-
vo di significato, un canto della domenica 
opposto alle fatiche dei giorni feriali”. E non 
ha risparmiato critiche al sistema politico e televisi-
vo di oggi, che rifugge il pensiero pratico, rischiando una degenerazione della 
democrazia: “Se fosse stata portata fino in fondo, avrebbe spento le fioriture di 
ciascun individuo”. Roberta De Monticelli si è soffermata anche sul biotesta-
mento, richiamando l’attenzione sul fatto che in Italia ci siano troppe persone 
che parlano in nome di Dio e non al suo cospetto.

referendUm: Come 
hA votAto lA CIttà
Lo scorso 12 e 13 giugno, si sono svolte le 
consultazioni referendarie su quattro temi. A 
Corsico, ha votato oltre il 56% dei cittadini 
aventi diritto, una percentuale superiore alla 
media nazionale, che si è attestata intorno al 
54% (non considerando il voto degli italiani 
all’estero). I corsichesi hanno così votato:

qUESITO N. 1 - modalità di affidamento e 
gestione dei servizi pubblici locali di rilevan-
za economica sì 95,14% no 4,86% 
qUESITO 2 - determinazione della tariffa 
del servizio idrico integrato in base all’ade-
guata remunerazione del capitale investito  
sì 95,54% no 4,46
qUESITO N. 3 - abrogazione delle nuo-
ve norme che consentono la produzione 
nel territorio di energia elettrica nucleare  
sì 93,18% no 6,85%

qUESITO N. 4 - abrogazione di norme del-
la legge 7 aprile 2010, n. 51, in materia di 
legittimo impedimento del presidente del 
Consiglio dei ministri a comparire in udienza 
penale sì 94,22% no 5,78%
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gRUPPI CONSILIARI

oggi a Milano, domani 
a Corsico?

Tutto può succedere in 
democrazia, i decre-
ti del corpo elettorale 
danno e tolgono il “RE-
GNO”. Le amministrati-
ve ultime hanno sancito 

il fatto che chi governa male paga da-
zio e la signora Moratti a Milano ne 
è la prova. A Corsico di questo passo 
rischiamo la stessa fine; non servirà 
aggregare tanti “scilipotini” alla mag-
gioranza, perché i corsichesi non sono 
dei polli, sanno valutare. 
Noi siamo preoccupati, specialmente 
dopo le ultime contestazioni dei citta-
dini, per il mal governo. Basta con lo 
slogan “non ci sono soldi”: altri Co-
muni limitrofi hanno mantenuto i ser-
vizi, altri li hanno aumentati.
Basta chiedere sacrifici alla gente! Alla 
sindaca e alla Giunta chiediamo di fare 
loro stessi dei sacrifici per la città to-

riflessioni sulla mobilità
Nel numero di febbraio, 
avevamo invitato i citta-
dini a segnalarci le pro-
blematiche che hanno “a 
cuore” e alle quali cer-
cheremo di dare voce.

Abito dal ’74 al Lavagna, un quartiere 

ha vinto pisapia: ha vinto 
Milano, città metropolitana

A Milano, il vento è final-
mente cambiato e questo 
gioverà a tutti i Comuni 
della Provincia, compre-
sa la nostra amata Cor-
sico. Nel programma di 

Giuliano Pisapia e delle forze politiche 
di centrosinistra che lo hanno sostenuto, 
c’è scritto testualmente che “… istituire 
la città metropolitana è la condizione 
per andare avanti, trasformando le zone 
in municipalità che, insieme ai Comu-
ni, assumono le funzioni di gestione dei 
servizi e il rapporto diretto con i cittadi-
ni…”. La costituzione di una vera città 
metropolitana sarà la sfida del prossimo 
quinquennio, che vedrà il nostro partito 
impegnato a coadiuvare l’Amministra-
zione di Corsico nel farsi parte attiva in 
questo processo di cambiamento. Il pro-
gramma, difatti, prosegue sostenendo 
che “… verrà immediatamente aperta 
una sede istituzionale di consultazione 
permanente con i Comuni della Provin-
cia sulle scelte di pianificazione e sulle 
politiche di gestione in alcune materie 
fondamentali: pianificazione della mo-
bilità e prevenzione dell’inquinamento 
atmosferico, continuità dei sistemi ver-
di, grandi scelte insediative, sviluppo 
del trasporto pubblico con particolare 
riferimento al prolungamento delle in-
frastrutture all’esterno del Comune di 
Milano, gestione delle acque, dei rifiuti 
e dell’energia…”. Facciamo nostre an-
che ulteriori affermazioni: “… perché 
aria e acqua non si fermano ai confini 
amministrativi e il traffico insostenibile 
ha ragioni che vanno oltre il Comune 
di Milano…”. Accogliamo, quindi, con 
favore il nuovo governo di centrosini-
stra del Comune di Milano e facciamo 
i complimenti a Giuliano Pisapia per la 
sua elezione a sindaco di Milano, augu-
randogli un buon lavoro.

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it - www.pdcorsico.it

bilancio 2011 - 2013
Il 30 marzo scorso, 
l’Amministrazione ha 
portato all’approvazione 
il bilancio pluriennale 
2011-2013. Corsico, dal 
punto di vista finanzia-

rio, non naviga in buone acque, vuoi 
per una non oculata previsione del 
futuro fatta dalle precedenti Ammini-
strazioni di sinistra, vuoi per gli scarsi 
trasferimenti statali, vuoi per i troppi 
sprechi fin qui perpetrati (es. vedi con-
sulenze da noi sempre denunciate).
Ci preme sottolineare un argomento 
molto importante che è emerso dal bi-
lancio: il fatto che quasi tutte le opere 

trovano come finanziamento la voce 
“alienazione di beni immobili”. Questo 
cosa significa? Che senza alienazione 
non ci potrà essere copertura finanzia-
ria per nessuna spesa. Il bilancio di pre-
visione triennale 2011-2013 presenta 
circa l’80% delle opere da realizzarsi 
con finanziamenti ottenuti tramite co-
pertura di immobili di proprietà comu-
nale.
In questo periodo di “tagli” ha partico-
lare rilievo, per l’entità dell’importo, 
l’idea della nuova biblioteca, opera 
inutile in momenti così duri con tagli 
al sociale; la biblioteca, dati alla mano, 
ci costerà 2.200.000,00 di euro di cui 
un 50% (1.100.000 euro) in mutuo, 
cioè un indebitamento dell’Ente loca-
le e l’altro 50% suddiviso in 100.000 
euro derivanti da concessioni edilizie e 
1.000.000 di euro derivanti da aliena-
zioni di aree e oneri di urbanizzazione.
Quindi, se venissero a mancare le alie-
nazioni poste a garanzia dell’interven-
to, verrebbe a mancare metà impianto 
realistico della nuova biblioteca (il che 
per le motivazioni espresse prima rite-
niamo solo un vantaggio per il nostro 
Comune).
Il rischio che concretamente nulla verrà 
realizzato è alto, ma tanto c’è sempre 
Berlusconi e saranno sempre colpa sua 
le manchevolezze di altri.

Gruppo consiliare Popolo della Libertà
pdl-corsico@tiscali.it

che è isolato dal resto del Comune. Ci 
sono due linee che lo attraversano: la 
322, che dal Tessera passa per via Cu-
riel e poi gira per tutta Cesano, facendo 
capolinea a Bisceglie; la 64, che invece 
attraversa tutto il quartiere e passando 
per via Fermi, percorrendo il cavalcavia 
che sovrasta la via Vigevanese, taglia in 
via Copernico e prosegue quindi per 
via Lorenteggio. Certo si può prendere 
la 321 che passa in via Fermi, ma con 
questi mezzi per andare in centro ci 
vuole quasi un’ora! Quindi per recarsi 
al centro di Corsico e usufruire dei ser-
vizi del Comune, dei sindacati, ACLI, 
per farsi aiutare a compilare le decine 
di documenti per l’INPS, per passeggia-
re per le vie del centro o far compere, 
per socializzare, non c’è nessun mezzo 
pubblico (si tenga presente che il quar-
tiere è popolato in gran parte da anzia-
ni), per cui è necessario usare l’auto e, 
con i parcheggi insufficienti, si rischia di 
portasi a casa una multa. Di conseguen-
za, noi anzianotti del quartiere (e non 
solo) siamo costretti a fare di necessità 
virtù, usando la bici e con un traffico in-
tenso e le piste ciclabili inesistenti è un 
bel rischio. Non sarebbe possibile istitui-
re una navetta che colleghi quartieri di-
stanti dal centro (magari passando an-
che per il nuovo quartiere Burgo) come 
quella, ad esempio, di Cesano Boscone?

L’Amministrazione sta valutando le so-
luzioni possibili, che però coinvolgono 
anche Provincia e Regione.

Giovanni Lombardi
capogruppo IDV  - Idv.Corsico@alice

Pubblichiamo il testo del PDL che 
per un disguido tecnico non è stato 
inserito nel numero scorso.
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su la testa!
I risultati delle ultime 
amministrative hanno 
dato ovunque un segna-
le forte e inequivocabi-
le: è finito lo strapote-

re del centrodestra e del suo leader. 
Ovunque si sia riusciti ad aggregare 
attorno a un programma finalmente e 
realmente alternativo un’ampia coali-
zione di sinistra, i risultati sono stati 
eclatanti. Il Pdl e la Lega Nord hanno 
subito una sonora sconfitta. A Milano, 
culla del berlusconismo, la scelta di 
Pisapia ha dato una marcia in più alla 
coalizione. Un candidato che ha sapu-
to interpretare al meglio un program-
ma realmente alternativo e di sinistra, 
che ha ridato speranza e convinzione 
a quanti hanno visto la possibilità di ri-
scattare la propria città dalla condizio-
ne di degrado amministrativo e socia-

le in cui era caduta. Anche a Napoli, 
così come in tutte le altre città in cui 
è tornato ad affermarsi il centrosinistra, 
il messaggio è lo stesso: basta con una 
politica incentrata sugli interessi parti-
colaristici in cui prevale l’egoismo. 
L’importanza di un programma pro-
gressista e di una coalizione di sinistra 
ampia è resa evidente dai risultati otte-
nuti ovunque. Si tratta ora di lavorare 
per ripagare la fiducia e l’impegno del-
le elettrici e degli elettori e per ricon-
quistare coloro che ancora sono delusi 
dagli errori del passato. Sia a Milano 
come a Napoli e in molte altre città, 
l’apporto della Federazione della Sini-
stra è stato importante sin dalla scelta 
del candidato ed è stato ovunque pre-
miato da buoni risultati. Il nostro impe-
gno sarà quello di realizzare i program-
mi cui le persone hanno dato fiducia 
attraverso il voto, affinché l’Italia rialzi 
la testa.

Gruppo consiliare 
Federazione della Sinistra

info@sinistracorsico.org
www.sinistracorsico.org

Corsico sicura? Quando? 
Sul “Giornale di Corsi-
co” di maggio abbiamo 
letto l’articolo che esal-
tava i “grandi passi” fatti 
dalla Giunta riguardo 
la sicurezza nella no-

stra città. La convinzione del sindaco 
e dell’assessore Colombo è però smen-
tita dai fatti reali. Basterebbe andare in 
giro per Corsico nelle diverse ore della 
giornata e vedere che i controlli paven-
tati dall’assessore sono reali solo per i 
cittadini corsichesi e NON per gli am-
bulanti che puntualmente stanziano 
in viale Liberazione o per quelli che 
si possono incontrare nei mercati co-
munali nelle diverse zone della nostra 
città! È vero, a quanto pare i controlli 
ci sono stati e ci saranno… ma sono 
solo riferiti a chi legalmente da anni 
lavora onestamente; invece, gli stessi 
sono latenti nei confronti di ambulanti 
nordafricani che liberamente vendono 
la loro merce contraffatta danneggian-
do notevolmente l’economia locale! Ci 
chiediamo: “Per quale motivo devono 
esistere dei cittadini di serie A e altri di 
serie B?”. Ma torniamo sulla sicurezza, 
continuando il nostro giro, e andiamo 
in piazza Carabelli dove recentemen-
te il nostro gruppo di lavoro è andato 

a fare un sopralluogo e ha raccolto 
numerose lamentele di cittadini della 
zona! E che dire delle prostitute che 
liberamente e indisturbate lavorano in 
viale Italia? Siamo d’accordo quando 
il sindaco parla di legalità, sicurezza e 
di controlli serrati; ma vorremmo essere 
noi cittadini messi al sicuro e non dover 
assistere a una “messa in sicurezza” nei 
confronti di chi liberamente delinque 
indisturbato!

Amos Pennati
capogruppo consiliare Lega Nord

LegaNord-Corsico@hotmail.it

Manutenzione
Il lavoro per la stesura del 
futuro PGT assorbe note-
voli energie, attraverso le 
quali si spera possa realiz-
zarsi un progetto impor-
tante per la futura Corsico. 

Oltre alle opere di alto profilo, che avre-
mo modo di approfondire, è d’obbligo 
porre la dovuta attenzione anche sui 
temi della quotidianità ed è con questo 
criterio che pensiamo alla manutenzione 
delle proprietà comuni. Crediamo esse-
re necessario un appropriato intervento 
di manutenzione della rete viaria, con i 
suoi marciapiedi, programmando anche 
un vero abbattimento delle barriere ar-
chitettoniche. Al di là delle dichiarazioni 
di circostanza, la loro permanenza ge-
nera costantemente grande difficoltà di 
movimento per i meno fortunati e per il 
transito di carrozzine con bambini. Sia-
mo convinti che gli interventi manutenti-
vi sui fondi stradali non debbano essere 
eseguiti soltanto per il ripristino a seguito 
di lavori commissionati da privati (piaz-
za F.lli Cervi e limitrofe per teleriscal-
damento), ma debbano far parte di una 
pianificazione programmata. Il nostro 
programma elettorale testualmente reci-
tava: “Ci aspetta anche un intenso lavoro 
di manutenzione delle nostre strutture, a 
cominciare dalle scuole e dagli asili per 
continuare con gli impianti sportivi; non 
per ultime, verranno sistemate anche le 
mura del nostro cimitero. Marciapiedi e 
strade andranno resi più sicuri e decoro-
si con interventi programmati e costanti 
nel tempo”. Pur consapevoli delle con-
tingenti ristrettezze economiche, siamo 
convinti che la nostra proposta sia da 
considerare insopprimibile.

Gruppo consiliare 
Insieme per Corsico

www.insiemepercorsico.it

gliendosi alcuni privilegi e riducendosi 
le loro spettanze economiche, riducen-
do così i costi della politica. Come ha 
fatto il sindaco di Firenze, che ha ridot-
to gli assessori da 16 a 8.
In questa tornata elettorale, molti nuo-
vi sindaci di sinistra hanno dichiarato 
come primo impegno una maggiore 
attenzione ai bisogni della città e alle 
fasce più deboli. Le tante iniziative 
culturali (BASTA) coprono le difficoltà 
di questa Giunta che si è specializzata 
solo nei tagli a volte a sproposito, ma 
è poco propositiva nel proporre azioni 
a favore dei cittadini. Il nuovo sinda-
co di Arcore del PD ha dichiarato che 
istituirà un fondo di solidarietà per le 
famiglie in difficoltà. Questi oggi sono i 
bisogni della gente e la sindaca di Cor-
sico deve prenderne atto. Se i soldi non 
ci sono, perché si vuol fare il palazzo 
comunale nuovo? Con quali soldi? 
Vendendo i nostri ori? Non serve a nes-
suno in questo momento un Comune 
nuovo! Dopo lo smantellamento del 
sociale, ci chiediamo a cosa serva l’as-
sessore: aboliamo l’incarico e faccia-
mo gestire il tutto ai dipendenti, bravi 
anche a fare i tagli e a razionalizzare. 
E i politici cosa fanno? Facciamo loro 
l’appello, come a tutte le persone che 
hanno a cuore davvero la sorte della 
città, di far prevalere il buon senso, la 
concretezza e l’amore civico.

Giacomo Di Capua
capogruppo Uniti per Corsico

giacomodicapua@yahoo.it
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